

◆◆◆ 大城 保 議員 ◆◆◆



防災計画

質 行政区で立ち上げた自主防災組織、どのような活動を行っているのか。

今、災害が起こった場合、組織として機能するのか。

答 総務課長 新里勝弘

独自で避難訓練を実施、積極的に活動している組織もござい

ます。十分機能するかというと、十分ではないかと認識しております。

質 うまく機能するよう、行政側が踏み込んだ指導、助言が必要だと思いますが。

答 総務課長 新里勝弘

行政が主導になって、各行政区の強化を図っていきたい。

質 恩納村全域を対象とした防災訓練を計画して、地域の組織が機能するか、検証すべきだと思いますが。

答 総務課長 新里勝弘

9月に、北部全域を対象とした防災訓練が行われます。

皆さん参加して頂き、組織の重要性を認識して頂き、自主防災を強化していきたい。

質 去年10月、最大級の台風が接近。恩納村の防災無線の方から避難場所として、各公民館の案内がありました。

仲泊公民館の現状、柱には亀裂、梁や天井部にもひび、いつ倒壊するかもしれない。危険除去の観点から、新しい公民館の建設が急がれる。

答 企画課長 山城雅人

富着の完成を待たずに、公民館の建設ができないか伺います。

質 津波発生時の避難場所として「高台」と考えます。

最短距離である里道、一部勾配がきつく、安易に登れない。各地域にもあると思います。

各地域の避難経路を検証し、階段等、コンクリート張りで緊急に整備すべきと思いますが。



勾配のきつい仲泊区の避難路 (里道)

答 総務課長 新里勝弘

地権者の合意形成が得られれば、階段等、設置は検討していきたい。

質 村内の道が狭く、消防車両が入れず、消火に支障を来す箇所が各地域に見られます。「火災は、初期消火が一番」、自主財源のある区は、自前で消火栓を設置している。

財源のない地域は、村の方で設置が必要だと思いますが。

答 総務課長 新里勝弘

補助金等を活用し、ボックス型の簡易消火栓の設置を検討していきたい。



恩納区に設置されている簡易消火栓

県民の森の活用

質 嘗ては、家族連れで賑わっていた「県民の森」。施設の老朽化や娯楽の多様化等で、集客数は以前と比べ減少している。

181ヘクタールという広大な村有地、恩納村で整備し、北部地域の活性化に繋がらないか。

答 農林水産課長 佐渡山安正

平成28年度に、沖縄県に再整備の要望をしております。

隣接します名嘉真区、安富祖区、喜瀬武原区の活性化に繋がる様な施策も含めて検討していきたい。

教育行政

質 事業実施に向け始動していきます。

現在、教育委員会または関係先とのヒアリング等の進捗、また新年度どのように進めていくのか。

答 学校教育課長 石川 司

現在、キャリア教育については、村内の経営者等と意見交換し、企業が求めている人材とか、諸々の話もされているところ。

県とは整備関係を調整し、新年度は用地購入、実施設計等を行っていく。平成30年、31年は、校舎等建築を予定している。

また、経験や教科等のバランスの取れた教職員の配置を要望して、体制を充実させ、構築していければと思います。

質 統合による将来の子供たち、教育長の思いは。

答 教育長 石川 哲夫

子供たちが順調に伸び、義務教育を通して社会に通用する子供たちを育てていくことが、教育行政の使命と思う。これからも皆さんと、子供たちの教育には鋭意進めていければと思います。

◆◆◆ 大城 堅三 議員 ◆◆◆



商工、観光業の振興

質 民泊事業の村の現状、問題点も提起され、制度のグレーゾーンの部分が影響しているのでは、リゾートホテルの運営にも懸念されるが。

答 商工観光課長 宮平 寛

村内の民泊事業の実態は、現時点で把握できていないが、業者の苦情、ごみ問題、騒音も含めて、苦情も何件か寄せられている状況もあり、方策は、国で無許可営業に対する罰則の強化を折り込んだ旅館業法の改正案が進められている。

今後は、実態把握に努めていきたい。

村内中小企業・小規模企業振興条例の制定、商工会と連携し、審議会をつくり上げ施行されていく中で、商工観光課として、どのように携わっていくのか。

質 村内中小企業・小規模企業振興条例の制定、商工会と連携し、審議会をつくり上げ施行されていく中で、商工観光課として、どのように携わっていくのか。

答 商工観光課長 宮平 寛

中小企業、小規模企業の振興に関する基本事項を定め、地域活性化を目的とし、村内に仕事をつくるといった施策的な部分で、商工業発展のリーダー的な役割を担っていききたい。

質 5年の行動計画で、連携した事業は。

答 商工観光課長 宮平 寛

村は、産業協力強化法に基づく創業支援、国から認定を受けており、村内の事業所が第二創業という考えの方々に支援し、事業を掘り起こしていきたい。

質 観光振興での一括交付金事業、どのように評価されているか。

答 商工観光課長 宮平 寛

恩納村観光物産展、多言語ナビマップ、旅の案内人、美ら海花火大会、何れの事業も、知名度向上及び安定的な観光地経営に寄与しているものと考えている。

質 池袋サンシャインの10周年記念、伺います。

答 村長 長浜善巳

今年2月、池袋サンシャインか

行財政運営の充実

質 10年間の事業が終了し、新年度から交付金が交付される想定での事業計画等は。

答 企画課長 山城雅人

9条交付金での計画が色々ございませう、その事業の優先順位を考え、事業に充てていきたい。

質 三連協の要請行動、今後どのようにお考えなのか。

答 村長 長浜善巳

再編交付金に関する要請行動、今後三連協、3町村、3議長、一緒に取り組んで参りたい。